

Tahun 2000, bergabung dengan Koperasi Cahaya Amanah sebagai unit usaha simpan pinjam secara syariah dengan nama BMT Amanah Ummah Karah Surabaya.

Tahun 2006, Perkembangan usaha cukup signifikan dengan perolehan aset mencapai Rp 1,172 milyar sehingga sesuai dengan ketentuan Lembaga Keuangan Syariah dan Dinas Koperasi dapat membentuk badan hukum secara terpisah. Pada tanggal 18 Juli 2006 dihadapan notaris resmi menjadi Koperasi Jasa Keuangan Syariah BMT Amanah Ummah Karah Surabaya Jawa Timur. kemudian pada tanggal 7 Agustus 2006 telah disahkan oleh Dinas Koperasi, Pengusaha Kecil dan Menengah Propinsi Jawa Timur.

Tahun 2007, KJKS Amanah Ummah Karah Surabaya (lebih dikenal dengan nama tersebut) berpindah tempat ke lokasi yang cukup representatif untuk menjangkau masyarakat mikro yaitu Jalan Karah Agung nomor 42 B, Surabaya.

Tahun 2009, KJKS Amanah Ummah Karah Surabaya mendirikan kantor cabang pertamanya di wilayah Sidoarjo tepatnya di Jalan Raya Sukodono 41 Sidoarjo dan diikuti pendirian kantor cabang kedua diawal

dilakukan setiap saat. Simpanan ini dapat mempermudah dalam mengelola keuangan usaha, keluarga maupun pribadi. Untuk setoran awal nominal bebas.

- b) Simpanan Tilmidzun adalah simpanan atau tabungan anggota pada koperasi dengan akad *muḍārabah muṭlaqah* khusus untuk anak usia sekolah yang penyetorannya dan pengambilannya dapat dilakukan sewaktu-waktu dan diutamakan untuk kebutuhan sekolah. Simpanan ini membantu untuk mendidik anak-anak menjadi mandiri dan gemar menabung. Setoran awal nominal bebas.
- c) Simpanan Fitri adalah simpanan atau tabungan anggota dengan menggunakan akad *muḍārabah muṭlaqah* untuk keperluan Idul Fitri yang desetorannya dapat dilakukan sewaktu-waktu dan pengambilannya hanya bisa dilakukan menjelang Hari Raya Idul Fitri. Simpanan ini membantu untuk mempermudah menyiapkan kebutuhan finansial di Hari Raya Idul Fitri. Setoran awal nominal bebas.
- d) Simpanan Walimah adalah simpanan atau tabungan anggota dengan menggunakan akad *muḍārabah muṭlaqah* yang digunakan untuk membantu menyiapkan dana untuk kebutuhan pernikahan, dapat disetorkan setiap waktu dan

dengan tingkat bagi hasil hingga 70 % dari laba operasional untuk anggota. (setoran minimal Rp 1.000.000,-).

- b) Simpanan Beasiswa adalah simpanan anggota pada koperasi dengan akad *muḍārabah muṭlaqah* untuk mempersiapkan dana pendidikan dasar hingga perguruan tinggi, dengan simpanan beasiswa ini dapat merencanakan pendidikan yang terbaik bagi putra/putri kita. (setoran awal minimal Rp 100.000,- selanjutnya rutin setiap bulan Rp. 50.000,00 – Rp. 500.000,00/ sesuai kemampuan.
- c) Simpanan Sejahtera adalah simpanan anggota pada koperasi dengan akad *muḍārabah muṭlaqah* untuk membantu merencanakan keuangan di masa depan dalam jangka waktu tertentu (5, 10, 20, 25, 30 tahun). Dengan simpanan sejahtera dapat merencanakan kebutuhan dalam jangka waktu panjang seperti berhaji, memiliki rumah dan sebagainya. setoran awal minimal Rp 100.000,- selanjutnya rutin setiap bulan Rp. 50.000,00 – Rp. 500.000,00/ sesuai kemampuan.
- d) Simpanan Qurban adalah simpanan anggota pada koperasi dengan akad *muḍārabah muṭlaqah* terprogram diperuntukkan bagi yang ingin melakukan ibadah kurban pada saat Hari Raya Kurban. Dengan sistem setoran Rp. 100.000,00 dan rutin

pembagian hasil sesuai kesepakatan para pihak, sedang kerugian ditanggung secara proporsional sesuai dengan kontribusi modal.

- 3) Pembiayaan Bai' bithaman al-ajil (*BBA*) adalah akad transaksi penjualan barang dengan menyatakan harga perolehan dan keuntungan yang disepakati pihak penjual (koperasi) dan pembeli (anggota, calon anggota, koperasi lain, dan atau anggotanya) dan atas transaksi jual beli tersebut, yang mewajibkan anggota untuk melunasi kewajibannya sesuai jangka waktu tertentu disertai dengan pembayaran imbalan berupa margin keuntungan yang disepakati di muka sesuai akad.
- 4) Pembiayaan Kepemilikan Barang adalah pembiayaan yang diberikan kepada anggota, calon anggota dan anggota partisipan untuk pembelian barang-barang konsumtif .
- 5) Pembiayaan Ijarah adalah akad sewa menyewa antara *muajir* (*lessor*/penyewa/anggota, calon anggota, koperasi lain, dan atau anggotanya) dengan *mustajir*(*lessee*/yang menyewakan/koperasi) atas *ma'jūr* (objek sewa) untuk mendapatkan imbalan atas barang/jasa yang disewakannya.
- 6) Pembiayaan Kafalahadalah akad pemberian jaminan/ menanggung hutang / kewajiban dari *makfūl*/ anggota, calon anggota, koperasi lain, dan atau anggotanya kepada pihak ketiga (*makfūl alaih*)

menjelaskan latar belakang pembiayaan *murābahah*, mendeskripsikan implementasi pembiayaan *murābahah* dari proses pengajuan pembiayaan sampai berakhirnya pembiayaan *murābahah* dan mekanisme akad pada pembiayaan *murābahah* di KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya Karah Surabaya.

KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya menggunakan produk pembiayaan *murābahah* sebagai salah satu produk pembiayaannya, produk pembiayaan *murābahah* di KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya ini biasanya digunakan untuk konsumtif dan modal kerja.

Masyarakat sekitar KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya umumnya bermata pencaharian sebagai pedagang, terlebih letak KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya pun berdekatan dengan pasar dimana para pedagang-pedagang yang membutuhkan modal sebagai tambahan usahanya datang kepada KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya untuk mengajukan pembiayaan. Selain masyarakat pasar dan sekitar, masyarakat daerah lain pun ada juga yang mengajukan pembiayaan di KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya.

KJKS BMT Amanah Ummah Surabaya lebih banyak menggunakan akad *murābahah* dari pada akad yang lain karena *murābahah* merupakan hal yang paling mudah untuk di pahami atau dikonversikan dengan kebiasaan

- 4) Setelah survei dan analisa diatas selesai, *marketinglending/acount officer* memberi usulan besaran pinjaman berikut persyaratannya dan menuliskannya dalam formulir permohonan pembiayaan dan analisa pembiayaan.
 - 5) Paling lambat 2 (dua) hari kerja setelah survei dan analisa selesai dilakukan, *acount officer/marketinglending* menyampaikan hasil survei, hasil analisa dan usulannya kepada komite pembiayaan yang akan memutuskan disetujui atau tidak disetujuinya permohonan pembiayaan yang dihadiri oleh *acount officer/marketinglending*, manajer cabang dan direktur.
 - 6) Persetujuan komite pembiayaan atas permohonan pembiayaan dituangkan dalam kolom khusus pada formulir permohonan dan analisa pembiayaan dari calon anggota pembiayaan yang bersangkutan.
- c. Proses akad dan pencairan pembiayaan *murābahah*
- 1) Jika pengajuan pembiayaan ditolak maka pihak KJKS BMT Amanah Ummah Karah Surabaya Karah Surabaya tidak perlu mengemukakan alasan kenapa menolak pengajuan pembiayaan, karena hal ini sudah tercantum dalam formulir yang telah diajukan oleh nasabah.

lembar, surat nikah 1 lembar, NPWP 1 lembar, laporan keuangan 1 tahun terakhir, dan jaminan berupa BPKB motor Honda .

Permohonan nasabah B direspon oleh pihak KJKS BMT Amanah Ummah Surabaya, kemudian pihak *marketing lending/account officer* KJKS BMT Amanah Ummah datang menyurvei kebenaran data yang diberikan nasabah B berkenaan dengan data keluarga, rumah,aset yang dimiliki serta barang yang dijaminan serta meneliti lagi kelengkapan dokumennya. Kemudian setelah itu hasil wawancara diserahkan kepada manajer untuk disetujui.

Permohonan pembiayaan nasabah B disetujui maka petugas administrasi pembiayaan membuat akad pembiayaan *murābahah* dan menyiapkan berita acara penyerahan bukti barang jaminan surat pernyataan penyerahan barang jaminan dan kuasa menjual jaminan (fidusia), buku pembiayaan dan simpanan kemudian nasabah B dihubungi oleh *marketing lending/account officer* untuk proses ijab kabul dan penandatanganan akad pembiayaan *murābahah* untuk tambahan renovasi rumah, dengan rincian sebagai berikut:

